

L'Amérique latine et les Caraïbes maintiennent une faible tendance à la croissance (+Photo)

Image not found or type unknown



Santiago du Chili, 14 déc (RHC) La Commission économique pour l'Amérique latine et les Caraïbes (CEPALC) a averti aujourd'hui que la région continue d'être plongée dans une dynamique de décélération du produit intérieur brut (PIB) et de la création d'emplois.

Image not found or type unknown

Photos : avec l'aimable autorisation de la CEPALC, crédit Agencia Flirk

Lors d'une conférence de presse, le secrétaire exécutif de l'agence des Nations Unies, José Manuel Salazar-Xirinachs, et le directeur de la Division du développement, Daniel Títelman, ont présenté le rapport Preliminary Overview of the Economies of the region for 2023 (Aperçu préliminaire des économies de la région pour 2023).

Les nations d'Amérique latine et des Caraïbes dans leur ensemble auront une croissance de 2,2 % cette année, inférieure à celle de l'année précédente, et une contraction plus importante est prévue d'ici 2024, avec 1,9 point de pourcentage, a déclaré M. Títelman.

Par pays, les différences sont importantes, car alors que le Panama connaîtra une augmentation de 6,1 points en 2023, l'Argentine tombera à -2,5 et Haïti subira une baisse de -1,8.

Quant au Chili, son PIB devrait croître d'un maigre 0,1 % cette année, et l'année prochaine, cet indicateur passera à 1,9, ce qui constitue une bonne augmentation, mais reste insuffisant pour faire progresser l'économie dans son ensemble et créer les emplois nécessaires.

M. Tittelman a souligné que cette situation régionale se traduit par une contraction de la création de nouveaux emplois et une faible participation de la main-d'œuvre au développement. De moins en moins de personnes sont à la recherche d'un emploi.

Dans le même temps, l'informalité est en hausse, atteignant actuellement 50 % en moyenne régionale, de même que l'écart entre les sexes, avec un désavantage de près de 21 points pour les femmes.

En ce qui concerne les perspectives mondiales, Mme Salarzar-Xirinachs a indiqué que le ralentissement de l'activité économique et du commerce se poursuit ; l'inflation mondiale est en baisse, bien qu'il n'y ait pas de changements significatifs dans la politique monétaire des principales banques.

La Chine, deuxième partenaire commercial de l'Amérique latine et des Caraïbes, maintient une projection à la baisse en raison de la poursuite de la crise du secteur immobilier et de son impact sur le reste de l'économie.

Sur les marchés internationaux, les prix des matières premières et des biens non énergétiques poursuivent leur tendance à la baisse cette année, mais en revanche, les dérivés du pétrole ont connu une augmentation en raison des réductions de l'offre chez les principaux exportateurs.

La CEPALC a indiqué que dans ce contexte, les autorités monétaires de la région ont commencé à réduire les taux d'intérêt, mais sous réserve de l'évolution de l'inflation de base et de la dynamique du taux de change.

D'autre part, les niveaux de la dette souveraine dans la région, bien qu'ils aient été réduits, restent très élevés, ce qui, ajouté à l'augmentation du coût du financement externe et interne, restreint l'espace fiscal.

L'organisation a recommandé de mettre en œuvre des politiques visant à stimuler une croissance inclusive et durable, de stimuler l'investissement public et privé et d'insister sur une réforme en profondeur de l'architecture financière internationale. (Source Prensa Latina)

<https://www.radiohc.cu/index.php/fr/noticias/internacionales/342057-lamerique-latine-et-les-caraibes-maintiennent-une-faible-tendance-a-la-croissance-photo>



Radio Habana Cuba